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金融助力民营经济高质量发展
——访市人大代表申学清

“地区生产总值破万亿、常住
人口破千万、人均生产总值破十
万，是今年两会上的‘最强音’，振
奋人心。”市人大代表、郑州银行
行长申学清认为，三大突破将在
郑州发展历史上留下浓墨重彩的
一笔。

“政府工作报告提到，要像爱
护眼睛一样爱护民营经济，像对待
亲人一样善待民营企业，这些贴
心、暖心的话语让人感动，也充分
说明市委、市政府对于民营经济发
展的重视程度。”申学清表示，去

年，全市民营经济占GDP的比重达
到 58.9%，从业人员占城镇就业人
员比重的 87.3%，民营经济在地方
经济发展中发挥了越来越重要的
作用。当前，面对民营经济融资
难、融资贵等问题，金融行业有义
务、也有责任，帮助民营企业解决
发展中遇到的困难。下一步，郑州
银行将继续在服务民营经济上“加
码”，通过简化业务流程、创新金融
产品等实实在在的举措，全方位支
持民营企业发展，助推国家中心城
市建设。

把为民服务工作做得更细
——访市人大代表常申杰

“政府工作报告总结客观、全
面、实事求是，生活在郑州，城乡变
化日新月异。”市人大代表、新郑市
孟庄镇南昌口村党支部书记常申杰
坦言，近年来郑州加速发展，取得
的成绩令人鼓舞。

“报告中提到，去年全市通过
推进乡村振兴战略，27个美丽乡村
和 364 个规划保留村生活污水集
中处理设施加速推进，1037 个基
层综合性文化服务中心、148个乡
镇公厕改造竣工投用。并且，全市
精准脱贫攻坚加快推进，脱贫退出

1434户 3800人。”常申杰说，“工作
在基层，实实在在看到身边百姓生
活改善，感受着咱郑州一天比一天
好，心里特别踏实。”

常申杰表示，报告提出，今年
全市要深入实施乡村振兴战略，还
要进一步改善环境，突出抓好农村
生活垃圾和污水处理等工作。这
些工作措施和目标都特别接地气，
对于基层工作特别有指导性。未
来工作中，我们将努力把为民服务
的工作做得更细致，努力让村民们
的生活更美好。

加强师资队伍素质提升建设
——访市人大代表褚玉红

“政府工作报告关于 2018 年
的成就令人心潮澎湃，这是郑州发
展史上具有里程碑意义的一年，三
大突破让人骄傲，各项事业成就斐
然，鼓舞人心。”市人大代表、经开
区六一小学校长褚玉红感慨道，

“报告关于 2019 年的发展安排蓝
图宏伟、思路清晰、路径明确，催人
奋进。”

她表示，作为一名教育工作
者，对报告中关于教育发展的举措
尤其关注，报告中提到今年全市将
建设 100所标准化学校，将进一步

加强教师队伍建设，这些内容让人
感到振奋。教育是大家关注的热
点，也是一项需要持续努力改进的
事业，关于化解大班额、关于教育
均衡以及师资队伍的素质提升等，
政府这几年做了很多工作，出台了
很多措施，也取得了明显成效，但
仍需要进一步努力。高素质的师
资队伍是办好教育的关键，建议政
府在教师队伍的编制配备上能适
当超前，营造更高质量的教育软环
境，更好满足广大市民对高质量教
育的需求。

将全力打造高铁郑西站
——访市政协委员蒋东明

“自 2015 年郑州西站运营以
来，已相继开通了至北京、上海、广
州、兰州等车次，随着郑州建设国
家中心城市步伐的加快，将大大拓
展郑州西站的客流辐射范围，带动
周边的经济发展。但是，目前郑州
西站功能单一、车站规模太小，难
以适应未来郑州国家中心城市建
设发展需要。”经济界别委员、郑州
中车四方轨道车辆有限公司总经
理、党支部书记蒋东明说。

针对这种状况，蒋东明建议，

应将郑州西站的规划建设纳入发
展战略。提升郑州西站的级别，使
郑州西站与郑州站、郑州东站、郑
州南站交相呼应，共同构建郑州都
市区四大高铁枢纽。

蒋东明认为，将郑州西站放在
郑州国家中心城市的战略格局中，
明确功能定位，建设成为集郑西高
铁、地铁 10号线、地铁 2l号线、有
轨电车、长途汽车、公交线路、出租
车功能为一体的综合性交通枢纽，
实现各类交通零换乘。

建设中心城市需要更加“智慧”
——访市人大代表任东勇

“站在国家中心城市高质量建
设新的历史起点，我们要保持竞进
姿态……政府工作报告中一系列
强有力的表述，振聋发聩，让我深
受触动。”市人大代表、郑州市馨家
苑社区服务中心理事长任东勇表
示，建设国家中心城市就是要对标
国内外先进城市找标杆，实现高质
量发展出重彩。

“近年来，全市现代产业体系
加快构建，电子信息等高新技术产
业发展迅猛，但产业发展质量与北
上广深等城市相比仍有较大差
距。”他表示，随着城市信息化的发

展，信息基础设施和实体基础设施
结合，建设智慧城市已经成为城市
化发展的必然要求，大力推进智慧
城市建设，对于我市提升战略性新
兴产业比重十分关键。

任东勇建议，我市相关部门要
积极开展智慧城市创新应用，利用
物联网、云计算、人工智能等技术，
在智慧公共服务、智慧社会管理、
智慧安居服务等领域，重点在城市
管控和水资源管理方面开展创新
应用。同时，要大力发展物联网、
云计算、移动电子商务等“智慧城
市”相关产业，提升产业发展质量。

打破郊县壁垒建设“郑中心”
——访市政协委员冯常生

“打破老城区与已规划入主城
区的郊县（荥阳、中牟）之间的壁
垒，实现大郑州统一配置、机会均
等。”九三学社界别委员、河南新
田集团总裁冯常生提交四个提
案，建议省会周边新兴城区基础
设施、公共服务配套、城市化管理
快速跟进，形成国家中心城市建
设合力。

冯常生说，作为大郑州的新兴
城区，郑州周边郊县在教育医疗、
道路交通、水资源供给与污水处理
以及交通枢纽配套建设等方面存
在差距，有必要尽快打破城区郊县

壁垒，推进周边新兴城区发展。他
建议，加快教育医疗资源向郊县延
伸；提高城市建设区内国省道建设
标准，完善减速带、警示标志、隔离
设施等交通安全设施，提高城市高
速公路出入口“颜值”，加快郑州绕
城高速洞林湖站的建设；把新兴城
区用水纳入郑州市整体规划中，加
快新兴城区污水处理设施建设；提
高郑州西站定位，畅通郑州西站与
中心城区的通道，推进郑州西站周
边基础设施建设，将其打造成客货
运输、旅行服务、商业购物以及文
化娱乐中心。

建议建立小型养老机构
——访市人大代表张金保

政府工作报告中提出，2018
年，全市集中精力打好三大攻坚
战，其中精准脱贫攻坚加快推进，
实现了除政策兜底外全部脱贫，
脱贫攻坚由取得决定性进展向夺
取全面胜利转变。这一消息令杨
树沟村党总支书记张金保非常振
奋。张金保说，通过近几年的脱
贫攻坚，杨树沟村已基本实现脱
贫，在具体实施脱贫攻坚过程中
他深刻认识到，脱贫成效要注重
持续性和稳定性，要根据每户贫
困户的具体情况采取不同的帮扶

措施，唤醒贫困群众的主体意识
和责任意识，这需要各级政府出
台系列举措，通过行之有效的激
励手段，增加困难群众的经济收
入，让困难群众在脱贫道路上获
得更多的参与感。

作为一名来自农村的党支部
书记，张金保还关注农村养老问
题。张金保建议政府尽快出台有
关农村养老机构的扶持政策，以村
级为单位建立小型养老机构，帮助
农村老人改善生活质量，减轻年轻
人的养老负担。

大力发展公办幼儿园
——访市政协委员李永强

“当前，我市公办幼儿园数量有
限，辐射面小，优秀幼师资源匮乏，
许多家庭被迫选择价格昂贵的私立
幼儿园，而私立幼儿园往往伴随着
商业化，由于房租高、人才流失严重
等原因导致办园者功利心太强。这
些现状，使目前我市普惠性幼儿园
资源短缺，入园难、入园贵问题比较
突出。”少数民族界别委员、郑州市
第八十六中学校长、郑东新区聚源
路小学校长李永强说。

他告诉记者，政府需要多措并
举大力提高公办幼儿园数量，或采

用民办公助等多种形式，因地制
宜，使我市学前教育匹配郑州国家
中心城市建设的步伐

李永强认为，我市需要科学规
划，新建一批面向大众、特别是优先
招收社会中低收入家庭幼儿的普惠
性幼儿园，使公办幼儿园的比例大
幅增加。他建议，以后新建社区的
配套幼儿园应建成公办普惠性幼儿
园，这样可以切实解决入住居民的
入园难、入园贵等问题。相关职能
部门要在师资人员配备、前期规划
等方面未雨绸缪。
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